

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

普段から、毎日のようにしている治療を、一から考え直すことができ
ました。全てのケースには、それぞれのストーリーがあり、リスク
をしっかりと考える必要があり、改めて痛感させられました。
自分の中でのカリオロジーをしっかりと構築していきたいと
思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

- ・ 歯科医師自身も何を重要視するのかわかり、大切である事もあるため実感いたしました。
- ・ スpoonエクスカーバーの重要性を教えて頂きました。各ユニットに充分な本数をそろえ、研磨も正しく行う、用いて参りたいと思っております。
- ・ 又、資料と患者の方々の、自分の理解出来るところまで教育することの重要性を再認識しました。
- ・ カリオロジー、ハロイドントロジーのしおりについて、色とりどりに留めたいと思っております。
- ・ この様な機会を与えて頂きました事に御礼申し上げます。
- ・ 本日は、当院の衛生士も休んでしまいましたが、資料は私の方からお願いいたしますら、わざわざつくって下さりました。お手紙もお掛け致しました。

感謝申し上げます

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

勉強が楽しかった
歯の大切さを知ることができた。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

- ・ 毎日のようにラゲル治療を行っているが、
自分には知識も、治療手技にも
不足しているものがたくさんあることを
再確認した。
- ・ エビデンス、カリエスについてもっと
知り、臨床に活かしたいと思った。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

いつも、面白いセミナーをありがとうございます。
午前の熊谷先生のお話は、カリオロジーのお話で、
わかりやすく、意味が実践まで、とはわかりやすかったです。
一語一語、~~各~~のDHも、とてもわかりやすかったです。本当に
ありがとうございます。
自分のオフィスでも、さらに深くMTMを実践していきたい
と思いました。
ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

今回の EBD セミナーは、非常に勉強になりました。
(カリオロジー)

テーマも 2 部制になっており、とてもわかりやすいセミナーでした。

(総論) ⇒ 熊谷 崇 先生

(各論) ⇒ 幡野 紘樹 先生

総論では、私たち 経営者としての 歯科医の本来の
在り方、モラルや哲学の在り方について、とても
親切なご説明をいただきました。

働いてくれる従業員や信頼に
通院していただいている患者さん
もどのように導くべきか、ご教授
いただき大変勉強になりました。

各論では、幡野先生から、どのようなステージで
診断、モニタリングを行い、致命的な進行を
避けること「発症前診断」こそが最も効果的
であることが大切であるとご教授いただきました。
私たちは、地域の人々に対して、20〜30年単位

でどのような結果を出すべきか、粘り強く関わり

つつめることこそ大切であると気づかせていただくことが

でき、大変勉強になりました。
この用紙はセミナー終了時に提出してください

ありがとうございました。

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

同様のセミナーを行って、その中で、お互い治療を行って頂くのがいいですね。
しかし実際には「忙しい」というのが、良くなるには、治療を行って、
その事で、自分の計画に参加して頂く事です。
治療を行う上で「カリロジー」の知識が、とても重要な事が出て来
たので、今回の治療を通じて、提供を返答して頂く事を、思いました。
自分自身の知識、今回のセミナーで「カリロジー」の理解を深め、
患者教育を行う事で、その人の健康を守る事に、貢献して頂く事
です。そのおかげで、現在、~~かなり~~ 誤差 している
MTMを行う事で、患者教育のための新しい武器を手に入れた
事が、とても、嬉しいです。
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

今回の EBD セミナー「カリオロジー」では、MTMを行う中で、口腔の健康のためには必須となる知識を再確認することができました。

「カリオロジー」の定義をきくなかで、一番心に残ったのは、カリオロジーとは哲学であるという言葉でした。哲学を含めに言語の革命であり、私たち歯科^(倫理)医師が制度ではなく、何を重視するかが大切なこと。

特に歯科医療の質が大事であり、発症前の診断と治療、再発前の診断と治療に重点をおかす必要がある。ということも考えておこなっていくと思います。

また、実際の臨床で、外科的介入を必要とする際に何の指針にするか etc. 何を考え治療するかだけでなく、その背景にある患者さんの生活習慣を見極め、ライフステージに合わせた患者教育(必要は情報提供)を継続していくことが重要だと思いました。

EBDについても、スタッフと一斉に勉強していきたいと思います。

貴重なセミナーをありがとうございました。

明日からの診療に活かしていきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

今回のセミナーで、お話ししたMTMを、
皆を守るためには、カリオロジーを熟知し、
便にこなし患者の行動変容を促してい
いく必要性を感じました。
これからも地道に、DP医院をつくら
せまわす。これからもセミナーに参加し
学んでいきたいと思います。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

いつも大変貴重な御講演ありがとうございます。

カリオロジーを当院で実践する環境を整えるための教育(DH.Dr)が、ぜひ導入してほしいです。

御著書、セミナー参加者、実際の患者さんに関する話、是非立ち止まるところがあります。

私も今回のセミナー参加して自主、教材、知識がかなりあり、大変今回のHTM展開に

参考になりました。まだまだ若輩者で、臨床経験も少なく、分からないことも、全然理解できて

いないことも多いと思います。

私自身卒業1年以内、予防型→生活型、ICDAS、CAMBRIDGE 歯科界のアップデート

もあり、患者様の oral health を中心に考えたい歯科医療の専門的発展を願っています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

今日は、熊谷先生、はたの先生はじめ、スタッフの皆様
ありがとうございました。

非常に勉強になりました。

今まで、うやむやにしていた事 (例えば、オフザベーションの ^{期間} (etc.....))

裏づけの無い経過観察をしていたことを反省しました。

その他、薄っぺらい知識に厚みを持たせることにより、

良質な情報を患者様にお伝えすることもでき、

健康な口腔内にあることが出来ると改め、思いました。

本日、学ばせていただいたこと、お学も含め、(区院に)リテリました。

スタッフと共有し、区院、歯科医師としてレベルアップをはかり

たいと思います。

素晴らしい学びの機会を与えていただき、

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

・カリロジーを、どう中高年の子供達に伝えるか、小出し
でいい。
午前中の午の部の話しには、感動あり。
人間の体の病態生理の真実、おととある真実を具
出し、どう伝えられるか？ そのエッセンスを、予防プログラムを
主人公は和達先生の医師者ではなく、あくまでも
患者さん。その人生の主人公の患者さんに寄り添って、
理解出来る言葉で、その方が出来る方法で、伝えていける
とあがためて再確認が出来た。それに上手いかどうかは
時に逃げるには、何で上手いかどうかの考察を
しっかりとし、自分の負担と仕事中でいい。
またMTMを始めて1年。CD→C進行して、小出しは多
く、Fは結構な感じは有り。これからは「何で、何で」と
しっかりと、負担は、患者さんの口腔内が、QOLが、人生が
幸せになる様に、日々努めていけると思えるセミナーでした。
何が本当か、いいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

変えてもらうこと

カリエスの治療とは患者の生活習慣を変えてもらうことにあるという明確な基準を伝えてくれたこと、目の前の霧が一気に晴れ去った、ありがたうございました。
また今日の講義は継続的に聞かぬと意味がぬいと思われました。又よくお話しください。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

もう一度 初めから、カリオロジーを学ぶ必要があるのかと改めて感じました。

しかし、安易に前よりよりも 10年ほど前と 反省はしております。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

。日々診療をしていく中で、科学者としての
部分が足りな〜ということも痛感いたしました。
ネットなどで誰でも情報が得られるなか、患者さん
が歯科に交する知識をもっと深められることを
最近多く思っています。そのことを嬉しく思う反面
面刺に感じることもありました。しかしながら、
歯科医師ライセンスを持つものとして、正しい知識を
表づけをもち、患者さんを導けるパートナーに
なれるように、努力していこうと思えます。
今回はありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

ドクターであれ衛生士であれ、歯科医療にたずさわっている全ての人材が
知っておくべき内容が、とてもわかりやすく、理論的に学ぶことが
できました。一見難解でつまづきやすいかな話も面白い
ところを用いて聞き取りやすく、クリーンでツラフルなスライドに
まとめられていて今まで不明瞭だった知識が鮮明になりました。
このような講義こそ若い学生や研修医、歯科衛生士に
聞いてほしいと思いました。また新たな刺激を受け、帰事が
できそうです。今回もありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

久しぶりに酒田で熊谷先生から直接 cariologia
講義をきくことができて、充実したしあわせな時間でした。
歯科医療従事者として一番基本となる cariology
について、エビデンスに基づき再確認できました。
予防プログラムを患者さんに実行してもらうためには、
ファンに知らってもらうことが必要という話をスタッフにも
共有したいと思います。患者さんへの行動変容に
くみよるための教育と医療者側の絶え間ない研鑽
が必要だと改めて感じました。
今回歯学生の娘も参加させて頂きました。
若い歯科医師のためセミナー開催も、心待ちにおります。
oral physician として日々精進していきます。
とてもありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

EBD に基づき、容易に外科的処置
 に移行することなく、非侵襲的治療で
 処置を保存していくことの重要性を
 改めて認識した。

患者教育により、患者自身の印象改善
 を促すため、DII フラッシュ、OHI 等を
 活用していきたいと思ふ。

何故、これに（患者の口の中に）DII を
 入れておきたいのか？ 常に考え。

今後、月々の治療に役立て ~~たい~~
 たい

高い倫理感をもつ患者の利益のため貢献したい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

意行 医師、意行 医院
 意行 たい たい
 日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

臨府にかりりカリオロジーについて貴重なセミナーを聞くことができた。最先端の治療法が次々と生み出されている中、エビデンスに基づいた方法で治療をするということがとても重要であるということを感じました。EBDの考えを臨床に活かすというのは難しいことではあるが、その中でも十分なデータを長期間の患者様の情報を用いてさらに次のステージに行うのは定期的なメンテナンスにより予防歯科という考えの成果だと思いました。そんな可能にするのはスタッフ自身の学習はもちろん患者教育のしかりと行っていくことも大切だと感じました。定期的なメンテナンスも大切だが、日頃のホームケアの大切さを教育することの何より大切であり、小児の世代から教育することによって何十年経っても自分自身の歯の生活を送るためにもカリオロジーの実践が重要だと思いました。私は研修医で臨床経験は浅いですが、長年にかかっているデータを見るよりもエビデンスに基づいた治療を行うことがとても重要だと思いました。これから患者様の健康のために最適な治療を提供できるようにするために、日々学習に取り組んでいきたいと思っております。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

今回のセミナーを受講して、改めて治療とは何か、予防とは何かという点を深く考えさせられました。

エクスプローターも、今更に使っているかもしれませんが、タービンがすぐに使わず、少しづつでいいから治療、してあげると感じました。

PMTCにしても、重要なという認識はもっているつもりでしたが、それ自体だけでなく、やはり患者教育、器械グッズがあってこそだとわかりました。

他にも全てが勉強になり、今後の歯科医師へは、おおい役にたてるよう努力していきます。貴重な講演、本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

カリエスのコントロールは、生活習慣の行動変容が大半を占めているという事が分かり、それを実現するためにも個差診療などメタカルトリートメントモデルが大切という事を再認識出来たセミナーで勉強になりました。ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

収々 カリカ子 カリエス 又量、予込にフハシ

学ふニシカハニマナレニ、

こるな子 加陰にハ 地城 且厚の教原に重取

ハニハシイマ

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

熊谷先生のお話を聴くと、いつも元氣ハーションが、
おりがとじじい子に。
目を覚まして、
かんぱり。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

非常に勉強になりました。内容をメモして帰りました。
私は 700 OP からの参加だったので、OP 医院に
勤務している方もあり、考え方は理解しやすいです。少し
思いました。

特に、この臨床に反映させるか、どうするかに
悩んだ。という部分、課題だったので。

具体的に根拠を出して説明し、例え話で
伝わりやすいように回していただく。と、
参考になりました。

今後は OP セミナーに自院で参加して
本格的に H7H を導入したいと思っています。
次回の募集を心待ちにしています。
よろしくお願いいたします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

時々、参加させていただけたいです。私も60才を過ぎ、色々と考える事が
あり、その様な時、この様なセミナーに参加させていただいて、
やはり、原素に戻りまた、臨床に又戻される自分に、
大きなモチベーションを頂戴した。いつも幸々参加させていただ
いていきます。幸々甚々、今後も地域の為に、
歯科医療を行っていただきたいです。今日のセミナー
でも日々の臨床の反省、問題点を、多く感じさせ
てくれた。有難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

EBD セミナー カリオロジー

セミナー感想

本日のセミナーを受講させて頂きありがとうございます。
歯科医師としての啓蒙から、最新のエビデンスまで非常に充実したセミナー
でした。

今まで、~~歯垢~~の菌をマキ、削りてつめ子、外にないよる大きく削りて
つめ子という臨床が好んでした。~~この~~ リスクアセスメントという分野を
自分でしっかり確立させ、少しづつ臨床で生かせると思っております。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所